

El Libro de Principios
“La Muerte de Jacob y José”
Génesis 49:28-50:26

- 1. Un ataúd para Jacob Génesis 49:28-50:14**
- 2. Un ataúd del pasado Génesis 50:15-21**
- 3. Un ataúd para José Génesis 50:22-26**

1. Un ataúd para Jacob Génesis 49:28-50-14

v. 28

Estas eran palabras proféticas, eran palabras que se iban a cumplir.

v. 29

“Yo voy a ser reunido con mi pueblo.” ~ Jacob no está hablando de la tumba, él sabía que él sería reunido con su familia, los creyentes.

Vemos que el corazón de Jacob no estaba en la tierra de Egipto, sino en Canaán, la tierra prometida. **Sepultadme con mis padres en la cueva que está en el campo de Efrón el heteo,**

¿Dónde está nuestro corazón? ¿En el mundo o en lo prometido? ¿En el cielo o en la tierra?

vv. 30-31

Jacob anticipaba la reunión de su familia, cuando él falleciera, sabía que estaría reunido con sus seres amados.

v. 32 Jacob sabía que la tierra prometida era Canaán.

v. 33 Aquí vemos el horario de Dios.

encogió sus pies en la cama, y expiró, y fue reunido con sus padres.
La muerte es la separación del cuerpo. Con que no sea una separación de Dios. Morir en tus pecados es ser eternamente separado de Dios.

Hebreos 9:27

Genesis 50:1

Salmo 30:5 Porque un momento será su ira,
Pero su favor dura toda la vida.
Por la noche durará el lloro,
Y a la mañana vendrá la alegría.

Juan 11:35 Jesús lloró.

Dios nos dio la capacidad de llorar, especialmente cuando fallece alguien a quien amamos. Llorar es parte del proceso del duelo, es para poder sanar de los efectos del sufrimiento de la muerte.

v. 2 Noten que fueron los médicos los que embalsamaron a Israel.

v. 3 Israel siendo el padre del primer ministro de la nación de Egipto, observaron este periodo por el respeto que le tenían a José.

v. 4 Se cree que José no podía ir a Faraón durante este tiempo porque estaba impuro por la muerte de su padre, o por una tradición egipcia que no permitía a los dolientes de la familia arrimarse al rey.

Ester 4:2 (NVI) Pero como a nadie se le permitía entrar a palacio vestido de luto, sólo pudo llegar hasta la puerta del rey.

v. 5 José le prometió a su padre que lo sepultaría en Canaán.

v. 6 Faraón respetaba a José y la promesa que José le había hecho a su padre.

vv. 7-8

v. 9 Esta es una gran procesión, es un desfile de carros y caballos.

v. 10 "La era de Atad" es un local que ofrecía un espacio grande para que las personas se pudieran congregarse ahí, y lamentar.

vv. 11-13 Sus hijos, los 12, lo cargaron a su tumba, cumplieron con los deseos de su padre.

v. 14 Ahora habían pasado 39 años desde que José había ido a su tierra. Que tristeza que su viaje fue para enterrar a su padre.

Es importante que uno tome el tiempo para estar de luto, lo repito, es importante. ~ Pero seguir en luto para siempre es un gran error también. La vida tiene que seguir, uno tiene que progresar y seguir viviendo.

1 Tesalonicenses 4:13-14 (BLS) Hermanos míos, queremos que sepan lo que en verdad pasa con los que mueren, para que no se pongan tristes, como los que no tienen esperanza.

¹⁴ Nosotros creemos que Jesucristo murió y resucitó, y que del mismo modo Dios resucitará a los que vivieron y murieron confiando en él.

La mejor manera de honrar a los muertos es cuidar a los que viven.

2. Un ataúd del pasado Génesis 50:15-21

v. 15 No habían creído la sinceridad de José cuando él los recibió, cuando él lloró y los abrazó.

Hay muchos cristianos que viven así hoy. Dudan de la sinceridad de Dios.

v. 16 Vemos que las circunstancias han cambiado y el temor que tienen, ahora van a echar mentiras.

v. 17 Claro que estas mentiras le dolieron a José. Sus hermanos no habían aceptado su amor, no aceptaron lo bueno que él había sido con ellos, no aceptaron su palabra.

v. 18 Vemos el miedo que ahora tienen de su hermano. Tuvieron un tiempo difícil aceptando el amor de José; aceptando que él los había perdonado.

1 Juan 1:9 Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad.

**Salmo 103:12 (La Biblia de las Américas)
Como está de lejos el oriente del occidente,
así alejó de nosotros nuestras transgresiones.**

v. 19 Y les respondió José: No temáis; ¿acaso estoy yo en lugar de Dios?

v. 20

más Dios lo encaminó a bien, Dios es Dios, y solo Él puede tomar las circunstancias más difíciles y voltearlas para que sean algo bueno. Hacerlo de beneficio para nosotros y para las personas alrededor de nosotros.

Romanos 8:28 Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados.

v. 21 José los perdonó.

Hebreos 10:17 (BLS) Y nunca más me acordaré de sus pecados y maldades".

José enterró el pasado, por eso esta sección es llamada "Un ataúd del pasado." ¿Puedes hacer lo mismo? ¿Puedes perdonar?

Gracias a Dios que nuestra vieja vida ha sido enterrada, y ahora caminamos en una nueva vida.

3. Un ataúd para José Génesis 50:22-26

v. 22

¿Cómo pasa el tiempo? Bien rápido... ¿No sé si notaron? Pero entre el **versículo 21 al 22** pasaron 54 años.

v. 23 José era la solución, cómo Dios iba a preservar a Israel y a sus descendientes.

v. 24 José tenía una relación personal con Dios, él tenía una fe que no estaba basada en sentimientos, sino en las promesas de Dios; en Su Palabra.

v. 25

Hebreos 11:22 (BLS)

²² José confió en Dios y, por eso, poco antes de morir, anunció que los israelitas saldrían libres de Egipto y dejó instrucciones para que supieran qué hacer con sus huesos.

Santiago 2:14 Hermanos míos, ¿de qué aprovechará si alguno dice que tiene fe, y no tiene obras? ¿Podrá la fe salvarle?

Santiago 2:26 Porque como el cuerpo sin espíritu está muerto, así también la fe sin obras está muerta.

Moisés cumplió con esta promesa y cargaron con los huesos de José.

Éxodo 13:19

Pero fue Josué quien los enterró en Siquem. **Josué 24:32**

v. 26

José había fallecido, pero su testimonio sigue hasta hoy día. José sigue bendiciéndonos hoy día.

Los siervos de Dios serán enterrados pero Su obra sigue para siempre.

Aplicación:

1 Juan 2:17 Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.

¿Puedes decir y hacer lo que José ha dicho? **Vosotros pensasteis mal contra mí, más Dios lo encaminó a bien,**